



MUJERES Y “HAMBRE CERO”

V CUMBRE MUNDIAL DE LAS REGIONES
SOBRE SEGURIDAD Y SOBERANÍA ALIMENTARIA

BARCELONA
JUEVES 3 DE OCTUBRE 2024 18:00H
PASSEIG SANT JOAN TOR
BARCELONA

La Declaración de la Cumbre Mundial de la Alimentación del 1996 reconoce la necesidad de una participación equitativa entre hombres y mujeres para alcanzar la seguridad alimentaria en todo el mundo. De esta manera se busca garantizar la equidad de género y apoyar el pleno ejercicio de las mujeres.

En lo que respecta a la producción de alimentos, en muchas geografías, las mujeres cumplen un rol fundamental dedicándose a la agricultura de subsistencia en las zonas rurales, siendo responsables de una gran parte de las actividades relacionadas con el procesamiento, conservación y comercialización de los productos agrícolas.

Por otro lado, la preservación de la biodiversidad y de los recursos naturales es un factor esencial en lo que respecta a seguridad alimentaria. Las mujeres a través del tiempo han adquirido un conocimiento esencial y único sobre los valores y usos de las especies y ecosistemas locales, lo que determina su rol en la preservación de los recursos naturales.

Asimismo, el estado nutricional de las familias es un factor importante a la hora de hablar de seguridad alimentaria. De esta manera, las mujeres en la mayoría de los países suelen tener la responsabilidad exclusiva de la alimentación familiar y de la provisión de recursos que son imprescindibles para lograr un adecuado estado nutricional familiar.

A pesar de que las mujeres son las principales productoras de alimentos, y las responsables del procesamiento y conservación de los productos alimentarios y del estado nutricional de la familia, enfrentan enormes barreras para poder llevar a cabo estas tareas.

De esta forma, es que la discusión acerca del rol de las mujeres en la seguridad alimentaria debería girar en torno a la reducción de estas brechas y lograr una verdadera inclusión social de las mujeres en este tópico.



Una de las principales estrategias para combatir esta realidad, es la transversalización de la agenda de género en diferentes políticas públicas llevadas a cabo por las regiones.

Diversos gobiernos regionales han tenido un papel muy activo animando y apoyando colectivos de mujeres para que se empoderen al frente de explotaciones agrícolas o de espacios de comercialización. En territorios frágiles desde el punto de vista alimentario, estas acciones crean nodos muy importantes para garantizar la seguridad alimentaria.

En este encuentro propiciado por la celebración de la “V Cumbre de Regiones Hambre Cero de Soberanía y Seguridad Alimentaria” y con la colaboración del Club de Roma permite tratar de todos estos temas a partir de la experiencia de mujeres de gobiernos regionales de diferentes continentes.

PROGRAMA

Apertura

Jaume Lanaspá, presidente de la Oficina del Club de Roma en Barcelona.
Claudia Martínez, coordinadora del Grupo de Trabajo de Género de ORU Fogar y secretaria de la Mujer de la Provincia de Córdoba, Argentina.

Presentación de Buenas Prácticas

Rafia El Mansouri, vicepresidenta del Consejo de la Región de Tánger - Tetuán - Al- Hoceima, Marruecos.

Seynabou Gaye, presidenta del Consejo departamental de Tivouane, Senegal.

Lucía Fernanda Arrieta, gestora social Departamento de Sucre, Colombia.

Alejandra Quintanilla, viceprefecta de la Provincia del Azuay, Ecuador.

Rosa Gloria Vásquez, gobernadora de la Región de Lima y vicepresidenta de ANGR.

Sònia Guerra López, secretaria General del Departamento de Igualdad y Feminismo de la Generalitat de Catalunya.

Clausura

Karl-Heinz Lambertz, vice-presidente de ORU Fogar y presidente del Comité de las Regiones de Europa (2017-2020).